



Islas del Golfo de California
ÁREA DE PROTECCIÓN DE FLORA Y FAUNA

SONORA Insulario

Área de Protección de Flora y Fauna Islas del Golfo de California

Editorial

Boletín No. 37

Septiembre de 2007

Para visitar las islas requieres realizar tu pago de derechos. Visita nuestra página para mayor información o llámanos, con gusto te atenderemos.

Área de Protección de Flora y Fauna Islas del Golfo de California

DIRECCIÓN EN SONORA

Calle Isla del Peruano
esq. con calle Isla de la Rasa s/n, Col. Lomas de Miramar, C.P. 85450, Guaymas, Sonora. Tel. (622)221 0400 Fax (622) 221 0300
guaymas@conanp.gob.mx
http://
islasgc.conanp.gob.mx

Comisión de Áreas Naturales Protegidas

Camino al Ajusco 200, 3er. piso, Delegación Tlalpan, C.P. 14210. México, D.F.
Tel: 01 (55)54497000/03
www.conanp.gob.mx



COMISION NACIONAL DE
AREAS NATURALES
PROTEGIDAS

Reporte de daños en las islas

El pasado 5 de septiembre el huracán Henriette llegó a la costa sonorenses tocando tierra al mediodía y desplazándose rápidamente para adentrarse al continente.

En su paso la zona más afectada fueron las comunidades del sur: Paredón Colorado, Aceitunitas y Paredoncito, que se encuentran en las orillas de la Bahía del Tóbari, siendo un total de aproximadamente 5000 personas, muchas de ellas perdieron sus viviendas y todas sus pertenencias, ya que sufrieron grandes inundaciones.

ISLAS DE LA BAHÍA ALGODONES

Se efectuó un recorrido para evaluar los daños posibles ocasionados por el huracán, no encontrándose impacto alguno excepto en Isla Venados, donde se acumuló basura en las dos playas, resultado de los fuertes vientos del mismo fenómeno, la vegetación y cobertura de la isla se encuentra en óptimas condiciones.

ISLAS DE LA BAHÍA DE SAN FRANCISCO

Las islas Punta Lobos, Gringa Sur, Gringa Norte, León Echado o Ventana, Peruano, Blanca o Pastel, San Nicolás, Jama, y Catalina se encontraron intactas.

ISLAS DE LA BAHÍA DE GUAYMAS

En estas islas hubo algunos daños, en la isla Almagre Chico la construcción que se encuentra en el lugar se le derrumbó gran parte de lo que ya quedaba de la construcción siendo esta protegida y señalizada por el INAH.

En la Isla Almagre Grande se derrumbaron varios cardones siendo casi o más que imposible su replantación por el tipo de terreno rocoso.

ISLA HUIVULAI

En la parte suroeste de la isla, que es la parte de la isla que colinda con el Mar de Cortes, se observan claros rasgos de los efectos del huracán, ya que se nota claramente el desplazamiento que sufrieron gran parte de las dunas que existían a todo lo largo de la isla, quedando playas someras en algunas partes y dunas partidas en otras partes.

Existe también un "terraplén" que es el camino que une el continente con la isla, dividiendo la bahía del tobari en dos. Este terraplén sufrió el embate del huracán, en la zona central que es en la que se encuentra un puente, este puente quedó totalmente separado por sus extremos, por lo que hoy en día no existe forma de llegar a la isla por vehículo terrestre. Es importante que se tomen las consideraciones necesarias para evaluar la pertinencia de arreglarlo considerando el deterioro que conlleva a la bahía.